

EL REPUBLICANO

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO DE ALICANTE

SIN GOBIERNO

Cansados estamos de repetir esta afirmación. La prensa toda con rara unanimidad pasa día tras día clamando contra la situación del actual ministerio, que nadie supo cómo vino ni qué uso hace del poder.

Mil desautorizaciones ha recibido ya el gabinete Villaverde de la opinión pública, lo suficiente explícitas para que abandone sus carteras si el régimen actual tuviera en su vida real el constitucionalismo parlamentario que consignan sus leyes; pero faltos de todo decoro político los actuales mangoneadores, hacen oídos de mercader a las voces de protesta que por todas partes se oyen y ríen con asombrosa tranquilidad ante el recurso del desprecio en que tienen los fundamentales principios políticos.

Hasta hoy, con esa despreocupación de gentes desaprensivas, ante las acusaciones que se formulan, el consabido argumento de que todo era hijo de las pasiones y odios de los enemigos aparecía en los labios del gobierno en contestación a tan graves cargos.

Así, fingiendo la confusión entre la voz pública y la voz de algún partido, transcurría tranquila la vida ministerial de desastre en desastre, sin que nada les arredre.

Pero hoy les sale al paso alguien que les anula de un solo golpe, alguien que, como superior, les señala la puerta de salida, y contra él nada podrán decir los consejeros sin incurrir en manifiesto error.

El Sr. Maura, jefe por voluntad ó por fuerza del partido conservador, acaba de convencer á los vicepresidentes de ambas Cámaras para que no presenten su dimisión, porque, para morir, el mismo gobierno se basta.

Tamaño declaración, crea á Villaverde un estado realmente extraordinario y jamás visto en la historia de España, hasta que tuvimos la desdicha de contemplar en lo alto al hacendista de cocina, al curandero de nuestra hacienda.

Si no le bastan al gobierno las des-

autorizaciones públicas y solemnes del país liberal, acaba de recibir una de las que aplastan y que sólo tienen un remedio: la dimisión inmediata.

El jefe de las mayorías parlamentarias, el que dispone de ellas, el señor Maura no le desautoriza, no, hace mucho más; le declara muerto y sin méritos ya ni siquiera para ocuparse de él.

El gobierno no merece ya que nadie se ocupe de él para combatirlo y lanzarlo; él solo se sobra para ello y hay que abandonarlo.

El puntapié no puede ser más contundente, pero Villaverde no es de los que se van. Conflictos, situaciones ridículas, humillación, desprecio, todo, todo lo pasa tranquilo y fresco.

Como el célebre del rey que rabió, siempre piensa que todo debe hacerse, menos presentar su dimisión. Cree, con fundamento, que jamás volverá á sentarse en la poltrona presidencial, y se agarra á ella dispuesto á no soltarla hasta que le echen. Y eso llegará al fin, porque la paciencia de todos ha de tener su límite.

Bien sale el rey, solo y sin gobierno.

Obra comenzada

Cumpliendo con lo expuesto en la protesta dirigida al señor Villaverde por la clausura de las Cortes, la minoría republicana ha comenzado á realizar, por medio de mítins, su promesa de discutir en la plaza pública delante y con el pueblo, la manera tan original como se suceden unos gobiernos á otros y los importantes si que también urgentes problemas á resolver.

Graves son los momentos actuales para España y ante esa gravedad constituye un crimen de lesa patria el malgastar el tiempo en lo que, en último término, ningún provecho ha de reportarnos. Claramente ha de evidenciarse la actitud del pueblo español en la contienda entablada entre lo viejo y lo nuevo y útil contra lo caduco é inservible.

Y á medida que esa actitud vaya exteriorizándose conviene nos apreste-

mos á ocupar la posición que cada uno haya de defender, para así cumplimentar la voluntad del pueblo soberano.

Que á nadie cojan los sucesos que puedan sobrevenir desprevenido.

Prueba palmaria del inmenso efecto producido por los actos del día 14 y de lo que puede y debe esperarse de los ya acordados celebrar, es, que la inmensa tribu de aprovechados que por tanto tiempo padecemos, no acierta, ni seguramente acertará, á adoptar postura adecuada ante la virilidad y energía de nuestros representantes.

Acostumbrados y muy á gusto, á que el fraude, la ineptitud y todas las malas artes de la política de compadreo triunfase impunemente y fueran cosas corrientes y lícitas, antójaseles que el aire de fronda reinante está cargado de ácido carbónico, que solamente á ellos ataca.

Gobernaron sin más ley que su libérrima voluntad y jugándolo todo por sus propios intereses, y ahora que más segura creían la credencial de «ególatras», sienten que el terreno se agrieta bajo sus pies, debido á lo obra tan felizmente empezada.

Inútil es que, perdidos los estribos, prurrampan en denueros é improprios contra los que han tomado á su cargo la pesada tarea de reivindicar la soberanía del Estado, puesta á los pies de clericales y caciques, y de hacer que España ocupe el puesto que de derecho le corresponde entre las naciones civilizadas.

El equívoco constitucional

El menguado y vergonzoso equívoco constitucional en que vivimos los españoles, se va aclarando merced á la vigorosa campaña en favor del parlamento emprendida por el partido republicano y la prensa de oposición.

Las habilidades desplegadas por el señor Villaverde, para acallar los justificados recelos de la opinión se estreñan ante la elocuencia de sus actos de gobernante.

Después de tantas promesas y alha-

racas, tras tanto hablar de presupuestos, encuéntrase el jefe del gabinete conservador con que no puede ofrecer á la corona seguridad alguna de que las mayorías parlamentarias autoricen con sus votos sus sonadísimos proyectos.

Jamás la ausencia de sentido político se ha evidenciado en España con mayor relieve. El rey va á emprender dentro de pocos días su cacareado viaje por el extranjero, sin que le acompañe ni una sola representación parlamentaria, ni le guie el consejo de un prestigio político.

Van á firmarse tratados, á contraerse alianzas materiales y espirituales y el símbolo de nuestras instituciones se encontrará solo, sin otra inspiración que las oficinidades de sus cortesanos.

Aquí, en el interior, entre tanto, esperaremos pacientemente el resultado de esas aventuras internacionales, para después abrir el parlamento y discutir las leyes y presupuestos ignominiosamente pospuestos á una excursión de placer.

Si esto se cumple, la derrota del gobierno español será indefectible y entonces la corona no tendrá más remedio que optar entre estas soluciones: ó entregar el poder á los liberales, ó devolvérselo al Sr. Maura, que será tanto como confesarse arrepentida de sus tentativas de poder personal.

Si ninguna de estas cosas ocurre y el Sr. Villaverde sigue en el poder, ya no habrá duda en afirmar que el rey viola la constitución y entonces forzosamente ocurrirá en España algo inusitado.

Para evitar sorpresas conviene que todos los que aman la vida constitucional estén arma al brazo y ojo avizor.

Estos zozobras, estos equívocos constitucionales no pueden seguir mucho tiempo. En política no cabe término medio ni cohesistencia de conceptos antagónicos y el dilema se presenta claro: ó con el rey ó con la constitución.

GERMINAL

Lo que debe saber todo buen republicano

Así se titula un hermoso folleto publicado por Barriovero, de suma utilidad para todo republicano.

Además de una especie de programa de la futura República, contiene la circular sobre organización del partido de nuestro ilustre jefe Sr. Salmeron, las leyes de reunión, asociación, sufragios y sobre elecciones municipales y provinciales.

Su precio, (25 cents.) al alcance de todas las fortunas, le hacen más recomendable.

De venta, calle Calatrava, 13.

LA RELIGIÓN

A ALCANCE DE TODO

POR

R. H. DE IBARRTA

25 edición

Precio: 2 pesetas

A los suscriptores de EL REPUBLICANO el 25 por 100 de rebaja.

Encuadradas, se les enviarán por 2'50 pesetas.

— 190 —

mucho, y cada vez se impacientaba más y tenía más miedo, hasta el punto de no querer mirar el reloj.

Por fin, desabrochó su ropa y metiendo la mano buscó mucho tiempo antes de tropezar con el chaleco.

Con mucho trabajo pudo dar con su reloj de plata esmaltada con flores azules, pero sin luz no pudo distinguir la hora.

De nuevo se acostó boca abajo, sacó las cerillas, encendió con mucha precaución una de ellas y con fortuna, porque pudo ver el cuadrante del reloj, pero no quería darle crédito á lo que había visto. ¡Eran las doce y diez minutos de la noche! Quedaba aún media noche por delante.

—¡Oh, qué larga es esta noche!— pensaba Vassili Andreitch, á la par que sentía frío por todo el cuerpo.

Se abrigó cuanto pudo y se acomodó en el trineo.

— 187 —

en cuando sentía, por no haber llegado á tiempo á Grischkino. Se movía, buscando nuevas provisiones dentro del trineo, acomodándose y burlando al viento, y sin embargo, siempre se encontraba mal.

Cruzaba las piernas, las apartaba después, cerraba los ojos y nada, siempre intranquilo, molesto; fueran los pies que comenzaban á helarse dentro de las botas, fuese el viento que siempre encontraba por donde entrar, ello es que Vassili Andreitch cada vez se encontraba peor y se acordaba con pena de los ofrecimientos que le habían echo en casa de su amigo para pasar la noche, y que no acepto.

FRAGMENTO

Cuando el pueblo instituye un gobierno hereditario, bien sea monárquico en una familia, bien sea aristocrática en una clase de ciudadanos, no se entiende que se haya obligado; sino que da una forma provisional a la administración, hasta que le acomode mandar otra cosa.

Verdad es que estos cambios siempre son peligrosos, y que jamás se debe mudar el gobierno establecido, sino cuando llega a ser incompatible con el bien público; pero esta circunspección es una máxima de política, y no una regla de derecho; y el Estado no está más obligado a dejar la autoridad civil a sus jefes, que la autoridad militar a sus generales.

También es cierto que en semejante caso, nunca estará de más todo el cuidado que se ponga en observar todas las formalidades, que se requieren para distinguir un acto regular y legítimo, de un tumulto sedicioso y la voluntad de todo un pueblo de los clamores de una fracción.

En estos lances, sobre todo, es cuando no se debe dar a los casos odiosos más de el que no se les puede negar en todo el rigor del derecho; y también es de esta obligación de la que saca el príncipe una ventaja muy grande para conservar su poder a pesar del pueblo; pues haciendo ver que no hace más que usar de sus derechos, le es muy fácil extenderlos o impedir bajo el pretexto de la pública tranquilidad las asambleas destinadas a restablecer el buen orden; de modo que se prevalece de un silencio que no deja romper o de las irregularidades que hace cometer para suponer en favor suyo el consentimiento de aquellos a quienes hace callar el temor y para castigar a los que se atreven a hablar. No de otra suerte los decemvros, elegidos primeramente para un año y continuados después para otro, intentaran perpetuar su poder no permitiendo que se juntaran los comicios; y por este medio tan fácil, todos los gobiernos del mundo, una vez revestidos de la fuerza pública, usurpan tarde o temprano la autoridad soberana.

J. J. ROUSSEAU.

Un nuevo ferrocarril subterráneo

Se ha inaugurado en Nueva York el ferrocarril subterráneo más importante del mundo.

Ni la espantosa catástrofe del metro politano de París, ni las dificultades que presentaba la extracción de más de dos millones de metros cúbicos de tierra y contruir un inmenso tubo de mampostería sin paralizar el enorme tráfico de aquella populosa ciudad, han sido obstáculo para hacer dosistir a los norteamericanos de una empresa, que en otro país hubiera sido calificada no ya de difícil realización, sino de quimérica.

Dadas las numerosas canalizaciones de aquel subsuelo, ocupado por cañerías de agua y gas, conductores para la luz eléctrica, servicios de teléfonos y telégrafos, etc., etc., los trabajos preliminares han sido largos y costosísimos, empleándose doce mil trabajadores, cuyos salarios han importado en números redondos cerca de seis millones de francos.

Pueden circular al mismo tiempo cuatro trenes por otras tantas vías independientes, a cuyo número no alcanzan los de Londres, Glasgow, París, Budapest, ni Boston, únicas poblaciones que tienen esta clase de construcciones; con la particularidad, que todas éstas están alumbradas eléctricamente día y noche, mientras que la de Nueva York, utiliza la luz del sol que penetra por grandes ventiladores ingeniosamente dispuestos.

La estación central productora de la energía eléctrica, tiene montadas doce calderas para dar movimiento a otras máquinas de vapor conectadas a dinamos de cinco mil kilovatios cada una. El desarrollo total de fuerza en marcha normal es de cien mil caballos.

Las calderas se cargan automáticamente, por medio de grandes depósitos de carbón, colocados en la techumbre del edificio, con una capacidad total de 18.000 toneladas.

Los trenes expresos circularán cada cuatro minutos, con una velocidad de 45 millas por hora, y los locales cada tres, cuando el tráfico sea mayor y a 25 millas.

Las traviesas son de pino, y los rails pesan cien libras por yardas. Está todo tan previsto y calculado, que aún cuando por cualquier accidente un tren se detuviera, ninguno de los que le siguen puede avanzar ni acercarse a menos de seiscientos metros. Un ingenioso sistema eléctrico, protege a cada convoy durante su marcha, y lo detiene automáticamente si el conductor no ve las señales.

Como resumen de estos ligeros apuntes y para terminar, diremos que se calcula podrá transportarse un promedio por año de doscientos millones de pasajeros.

HISPALINO

Conspiración terrorista

Dos de las mujeres presas últimamente en Rusia por tomar parte en una conspiración contra el zar, pertenecen a familias de la más alta aristocracia rusa. Llámase una Ivanowskair, y es hermana de la esposa del conocido escritor Kovanenko, gran reaccionario, que ocupa un alto puesto en la política. Llámase la otra Leovantina, y fué presa por un agente de la policía secreta en casa de un peluquero donde estaba peinándose para ir al teatro. Fué conducida a su elegante casa, cerca del palacio de Alejandro, donde se encontró un laboratorio químico destinado a la preparación de explosivos.

Al mismo tiempo que se efectuaba la prisión de las dos aristocráticas damas, fueron detenidas otras mujeres, en cuyas casas se encontraron también explosivos en gran cantidad.

Billetes kilométricos

Por la Dirección general de Obras públicas ha sido aprobada la nueva tarifa especial para esa clase de billetes, presentada por las Compañías de ferrocarriles.

Con arreglo a la nueva tarifa, los billetes y sus precios y plazos de validez serán los siguientes:

Para recorrer 2.000 kilómetros: 1.ª clase, 165 pesetas; 2.ª clase, 123'20, y 3.ª clase, 73'95. Plazo de validez, tres meses.

2.600 kilómetros: 214'50, 160'15 y 96'10. Cuatro meses.

3.200 kilómetros: 254, 197'10 y 118'30. Cuatro meses.

3.800 kilómetros: 296 2), 221'55 y 129'60. Cinco meses.

4.400 kilómetros: 309'75, 230'35 y 140,35. Cinco meses.

5.000 kilómetros: 341, 258'50 y 156.75. Seis meses.

6.000 kilómetros: 386'10, 290'40 y 181'50. Siete meses.

7.000 kilómetros: 431'20, 327'25 y 204'05. Ocho meses.

8.000 kilómetros: 479'60, 365'20 y 224'40. Nueve meses.

9.000 kilómetros: 529'65, 400'95 y 242'55. Diez meses.

10.000 kilómetros: 572, 425 y 258'50. Doce meses.

11.000 kilómetros: 617'10, 465'85 y 273'30. Catorce meses.

12.000 kilómetros: 660, 494 y 297. Quince meses.

En los billetes para personas de una misma familia podrán figurar, además de la esposa, padres, padres políticos, hijos, hijos políticos, yernos y uno ó dos sir-

vientes del titular que señalaba la antigua tarifa, los abuelos, abuelos políticos, nietos, nietos políticos y hermanos políticos.

Llanto de los oprimidos

Se lee en el *Odesska Novosti* del 15 de Marzo esta carta, dirigida por un soldado ruso de Mandchuria a su esposa judía:

«He leído tu carta de 16 Diciembre y he vertido amargas lágrimas al saber que tú y nuestros niños se encuentran sin recursos y que tienes intención de pasar a Kief, cerca de tu padre. Esta resolución me parece aún peor que vuestra actual miseria.

Un compañero me ha enseñado, hace pocos días, la carta de su mujer, que había marchado igualmente a Kief, cerca de su hermano. Apenas había llegado cuando tuvo que marcharse en las siguientes circunstancias:

Un registro fué hecho en casa de su hermano; la descubrieron escondida con su niño detrás de un armario. Arrancándola por el brazo, el polizonte le intimó la orden de seguirle. Eran las dos de la madrugada. La pobre madre se puso a llorar, implorando su libertad, diciendo que su marido estaba en la guerra y que, desprovista de todo recurso, se veía obligada a quedarse en casa de su hermano. Brutalmente el polizonte le contestó: «Marcha, judía, y fuera explicaciones.» La llevaron al comisario, que le dió la orden de marcharse de Kief enseguida. He ahí por qué he llorado.

Me figuraba ver, al mismo polizonte arrastrándote por la fuerza, y contigo a nuestros niños; te veía suplicándole y le oía contestarte: «Marcha, judía y fuera explicaciones.» ¡Qué pensamiento torturado! Combatiendo siempre en las avanzadas, he sido herido dos veces, tal vez lo sea una tercera, tal vez he de morir aquí, y durante este tiempo, echarán a latigazos fuera de Kief a mi esposa y mis pobres niños. Pero ¿es que no pertenecen a esa patria para la cual combato y voy a morir.

¡Muera, muera el absolutismo!

¡Abajo el Zar!

He ahí el grito que, cegado de cólera, sale del pecho ardiendo como un horno, en indignación.

¡Qué alegría cogerle del brazo a él, al Zar, y a su mujer, y a sus hijos, y decirle: «Marcha, marcha a la Siberia, fuera del contacto de los seres humanos que ul trajas.»

EL DINERO

Por el ministerio de Hacienda de Francia ha sido publicado el siguiente informe:

Europa era sumamente pobre al finalizar la Edad Media; tanto es así, que en 1492 tan sólo existían unos mil millones de francos en numerario. No obstante, con el descubrimiento de América comenzó el aumento rápido en el mundo de las existencias de metales raros.

La producción de oro y plata, desde el 1.º de Enero de 1493 hasta el año 1902 no ha dejado de aumentar, habiendo ascendi-

Ello es que no paraba de moverse, volviéndose para todos los lados.

Por un momento, Vassili Andreitch creyó escuchar un canto de gallo a lo lejos.

Esto le dió alegría, y se destapó un poco las orejas para escuchar con atención pero nada volvió a oír que no fuese el ruido que el viento producía entre los bozales del trineo.

Nikita continuaba en la misma posición, sentado, sin moverse y sin contestar a Vassili Andreitch que le había llamado dos veces.

—No se mofa de mí, duerme,—se decía Vassili Andreitch, mirando al sitio hacia donde estaba Nikita, todo cubierto de nieve.

Vassili Andreitch se levantaba y se acostaba veinte veces seguidas.

La noche le parecía interminable.

—El día no debe tardar ya,—pensó levantándose y mirando a su alrededor.—Si yo viera mi reloj! pero hace demasiado frío para desabrocharme.

Sin embargo, si yo supiera que se aproximaba el día, cobraría valor y nos pondríamos a enganchar.

Verdaderamente, Vassili Andreitch sabía que el día no se aproximaba, ni con

PLATERIA

DE

Francisco Ortiz

5—MAYOR—5

Se remontan alhajas antiguas a la última moda y se construyen de nuevo las que se deseen.

Se compone toda clase de objetos de oro, plata, etc.

En este establecimiento encontrará el público un completo y variado surtido en todo lo concerniente al ramo de platería Mayor, 5.—Alicante

CAFE SUIZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país.

SERVICIO ESMERADÍSIMO

Se sirve cerveza a presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirve el exquisito Café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo. ESPLANADA, 53 y VICTORIA, 2.

Almacén de muebles

PLAZA DE CASTELAR

2 Y 4

Ventas al contado

Bazar Clement

SILLERÍAS, CORTINAJES Y MUEBLES DE TODAS CLASES

camas doradas y de hierro, de madera de haya, nogal, caoba, Viena, somniers de todos precios

lámparas, esculturas, juguetes y objetos de arte, vajillas y otros artículos

PORCELANA, LOZA Y CRISTAL, LANA Y MIRAGUANO PARA COLCHONES

Fábrica de somniers

CALLE MAYOR,

1 Y 3

PRECIO FIJO

do la producción total del oro, en su peso, á 15.991.925 kilogramos, y siendo su valor el de francos 65.920.000.000.

Los dos quintos de esta cantidad se han producido en los veintisiete años que median desde 1875 á 1902, y en los otros tres quintos en el larguísimo plazo de 1493 á 1875.

La producción total de plata en el indicado período (1493-1902) ha sido en su peso de 283.345.536 kilogramos, ascendiendo su valor á 65.930.000.000 de francos. Correspondiendo un tercio de dicha producción al período 1875-1902.

El valor total de oro y plata extraídos en dicho período es de 118.031.000.000 de francos, habiéndose empleado principalmente en la acuñación de monedas.

En 1902 la existencia monetaria del mundo era la siguiente:

Oro amonedado, 25.900.000.000 de francos, y plata, 19.200.000.000; circulando en aquella fecha 14.600 millones de francos de papel en descubierto, ó sea que no estaba representado por moneda efectiva. Contaba, pues, el mundo con 89.700 millones de francos en monedas de oro y plata y papel moneda.

Ahora bien; según las evaluaciones americanas, la existencia monetaria de los principales países del mundo, en millones de francos, es la siguiente:

Francia, oro, 4.616, y plata, 2.905; Alemania, 3.610 y 4.035; Estados Unidos, 870 y 3.323; Rusia, 3.570 y 514; Inglaterra, 2.640 y 580; India, 250 y 2.225; Austria, 1.185 y 400; España, 385 y 900; Suecia, 392 y 865; Italia, 505 y 190; Japón, 215 y 145, y Turquía 135 y 50.

Las anteriores cantidades, como antes indicamos, hacen sólo referencia á la moneda; pues las que se han destinado de oro y plata á otras aplicaciones, son punto menos que imposible de calcular, ya que tan sólo con referencia al año 1901, se estima que la industria empleó 32.900 kilogramos de oro de un valor de 113 millones de francos y 440.081 de plata de valor 98 millones.

NOTICIAS

Teatro de Verano

Los señores Puigmoltó y Ros, empresarios de este teatro, han formado una notable compañía de zarzuela que actuará en esta ciudad durante los meses de verano.

Dirige dicha compañía el primer actor D. Eugenio Casals y el maestro concertador D. Julio Cristóbal. En el elenco figuran la primera tiple Blanca Matrás, que tantos aplausos está recibiendo en el teatro de doña Amelia de Lisboa.

También figuran en él las tiples Pilar Chaves, Josefina Duarte y Francisca Cerdán, las características Antonia García, Josefa Plaza y los actores Joaquín Pesac, Manuel Albaladejo, Angel Casals, Antonio Molina, Cristóbal Sánchez Puertobal y otros.

Representante de la Empresa es don Miguel Abarco.

Cuenta la compañía con un repertorio compuesto de las mejores obras.

Ha sido nombrado presidente de la Audiencia de Bilbao, D. Ramón Villar y Cagide, juez de primera instancia é instrucción que fué de Alicante y últimamente de Toledo.

Salón Novedades

Anoche alcanzaron un favorable éxito las películas «La borrachera de un

soldado», «Peregrinos de un botánico» y «Caballería árabe», sobre todo este último que es muy bonito y de efecto sorprendente.

Esta noche, el incansable Sr. Morán dará á conocer la película de actualidad, muy interesante, «Viaje del Rey á Sagunto», región verdaderamente histórica por los sucesos allí desarrollados en diferentes épocas, entre ellos la proclamación de Alfonso XII que tuvo lugar en el célebre algarrobo que aún se conserva, por el general Martínez Campos.

Además tomará parte el célebre artista monsieur Joel Casthor, que cantará nuevos couplets y presentará algunos personajes militares con uniformes auténticos, que han llamado la atención del público por su fidelidad y parecido.

Ha sido nombrada, en propiedad, Profesora de Ciencias de esta Escuela Normal de Maestras de Alicante, doña Hipólita Fernández, que en las recientes oposiciones celebradas en Madrid obtuvo el número uno de calificación entre las opositoras con opción á plaza.

Nuestra enhorabuena á tan ilustrada como distinguida profesora.

Ha marchado á Bilbao acompañado de su distinguida esposa nuestro amigo D. José de Echevarría.

La Vida Española

Esta importante y popular revista ilustrada, ha enviado un corresponsal especial con el encargo de remitir, para su publicación en dicho semanario, información gráfica, detallada y completísima, del viaje de D. Alfonso XIII á Francia.

La Vida Española publica en su número del domingo, 28 del actual, entre otros trabajos valiosos, los retratos de las víctimas del doble crimen de la calle del Barquillo; inauguración del Real Aéreo Club, curiosísimos detalles del incidente ocurrido con motivo del descubrimiento de la lápida dedicada á la memoria de Pi y Margall; festejos en honor del heroico teniente de artillería D. Bautista Roquera, celebrados en Burriana, y otras actualidades de mucho interés.

Precio: 15 céntimos en toda España.

Hamamelis (Avellano Mágico) de Bristol. Extracto y Ungüento. Gran consuelo para las madres de familia. Cura granos, hinchazones y todos los golpes y pequeños accidentes á que están expuestos los niños.

Caja de Ahorros

Las horas de oficina en la Caja especial de ahorros de Alicante, son de 8 de la mañana á 2 de la tarde, distribuidas en la siguiente forma:

De 8 á 10 renovaciones de alhajas y ropas.

De 10 á 1 y 1/2 empeños y desembargos de alhajas y ropas.

De 8 á 12 préstamos, garantía con personal.

De 12 á 2 imposiciones y reintegros.

El alma Comercial

El comercio, la banca, la industria, los escritorios de las grandes sociedades fabriles é industriales, las oficinas oficiales y particulares, y en general en todos los sitios donde se trabaja, están de enhorabuena, puesto que pueden dar principio á los grandes trabajos de propaganda, busca de mercados é investigación de plazas comerciales, profesiones, etcétera, aprovechando el colosal trabajo que, gracias á una organización especial de servicios de información, han conseguido reunir los editores, señores Bailly Bailliére é Hijos, en los tres voluminosos tomos que constituyen su «Anuario del Comercio» para 1905, que acaban de publicar. Este libro, que por sus propios méritos ha alcanzado una reputación universal, colocándose al nivel de los mejores «Anuarios extranjeros», es no solamente el único y más completo «Anuario del Comercio» de España, sino que también de Portugal, Cuba, Puerto Rico, Repúblicas Hispano Americanas, porque lo contiene todo: forma de gobierno de los diversos países que describe, ministerios, municipios, juzgados, centros de enseñanza, consumos, correos, telégrafos, ferrocarriles, empresas navieras, beneficencia, aranceles de aduanas, comercio, industria, agricultura, nombres, apellidos y domicilios de todo el que ejerce una profesión en cualquier pueblo, por pequeño que sea, donde se hable español y portugués.

En una palabra, el «Anuario del Comercio Bailly-Bailliére» es el libro en donde todas las clases sociales encuentran materia de consulta sobre cuanto puedan desear en direcciones oficiales y particulares, en datos de fabricación y producción; noticias diplomáticas, de comercio é industria, y el medio único de ponerse en comunicación unos países con otros y el productor con el consumidor.

De venta en todas las librerías al precio de 25 pesetas.

Callista reputadísimo

Darán razón en la «Peluquería Modelo» Triunfo 3, frente al Bazar López, y el Hotel Iborra.

NUEVO HOTEL Y RESTAURANT INGLÉS

Ha quedado abierto al público este elegante establecimiento, edificado de nueva planta y orientado con luz del Mediodía.

Reune, á cuantos adelantos aconseja la moderna higiene y el confort, la modestidad de sus precios.

Se encuentra situado en el centro de a Explanada, cercana á las estaciones, Gobierno, oficinas de correos, casas de banca y principales establecimientos comerciales.

Unico hotel que existe en Alicante con habitaciones montadas á la moderna con todo lujo y confort.

Hay coche é intérprete á todos los trenes.

San Fernando, 45 y Explanada, 46

PASTOR Cirujano-dentista

Princesa, 6, principal.—Alicante

Dentaduras artificiales de todas clases sistemas colocadas sin necesidad de extraer las raíces. Operaciones sin ningún dolor por medio de los mejores anestésicos locales.

COMPOSTURAS EN EL ACTO

EL BUEN GUSTO

Adolfo Morla

CAMISERÍA ESPECIAL

Confección esmerada de toda clase de ropa blanca para caballero corbatas, pañuelos, artículos de piel y géneros de punto

Trousseaux para bodas CALATRAVA, 17.—ALICANTE

LA CAMELIA

TIENDA DE MODAS

DE

ROSALIA RAMOS

Méndez Núñez, 13, Alicante

Últimos modelos en sombreros para niños, vestidos, envolturas, capas, capotas y gorritas.

Gran surtido en cuellos y baberos equipos para novia, flores, plumas, calcetines y sombreros de paja.

Se hacen toda clase de reformas.

Confección en bordados á máquina.

PRECIO FIJO VERDAD

Los efectos seguros

Cuando un remedio es seguro en sus efectos, es de gran importancia, y si además es también fácil de digerir y agradable de tomar, en ese caso es de excepcional valor. La Emulsión Scott combina esas cualidades, y si usted no ha tenido aún ocasión de probarla en su familia, lea la siguiente carta y un día tal vez le será de provecho.

Osuna 31 de Enero de 1903.

Muy Sres. míos: Tengo el gusto de informarles que durante mucho tiempo mi salud ha estado muy quebrantada á causa de una tos pertinaz que, irritando constantemente mis bronquios, no me dejaba un momento de reposo ni de día ni de noche. Por fin recurri á la Emulsión Scott después de mil otros remedios inútiles, y gracias á ella solá, he recuperado completamente la salud.



D. MANUEL MATEOS

De ustedes atento S. S. MANUEL MATEOS. Calle San Cristóbal, 70. La Emulsión Scott hace cesar enseguida la irritación en la garganta y prontamente calma la tos más obstinada. Cuando se toma la Emulsión Scott no se da una cuenta de que está tomando el aceite de hígado de bacalao, tan bien se le ha disimulado su gusto y olor nauseantes; bajo esta forma es agradable al paladar y al olfato; y en lugar de ser pesado y difícil de digerir, es aperitivo y regulariza las digestiones.

El aceite de hígado de bacalao todo el mundo sabe que es un excelente remedio para fortalecer una constitución débil, pero eso tan solamente bajo la forma moderna de Emulsión Scott, que es provechoso á todos, jóvenes ó viejos.

La Emulsión Scott contiene además del aceite de bacalao, los reconstituyentes hipofosfitos de cal y sosa que obran como tónicos y fortificantes de los nervios.

Por experimentos clínicos se ha probado que el aceite de hígado de bacalao en forma de Emulsión Scott es tres veces mas eficaz que en su estado natural.

Cuando una tos que persiste, ha debilitado el organismo, se necesita algo realmente eficaz para curar debidamente el mal. La Emulsión Scott es el remedio específico porque no solamente da la salud sino que también da al sistema más fuerzas y vitalidad.

De venta en todas las farmacias, en frascos envueltos en papel color salmón, con la etiqueta representando un hombre llevando á cuestas un gran bacalao.

Un frasco de prueba será enviado á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 333, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para franqueo.

Anuncios

Tipografía

„PROGRESO“

Calle Castaños, núm. 57.--ALICANTE

Se hacen periódicos,
tarjetas comerciales,
de visita, talonarios
y toda clase de impresos.

CASA FUNDADA EN 1847.

EMPLASTOS POROSOS de Alcock

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres).

Para dolores en la región de los riñones y para la debilidad de las caderas, el emplastro deberá aplicarse como se vé arriba.

Donde haya dolor póngase un emplastro de Alcock.

Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Para Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Clática, etc., etc.

Los Emplastos de Alcock son los originales y los únicos genuinos.

Alcock

Para Reumatismo ó Dolor de Espalda, Goles, y otras partes, ó para Terodermas, Contusiones Entumecimiento, y Piles doloridas, etc., el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándolo según se demuestra.

AVISO.—Como todas las cosas buenas, los Emplastos de Alcock han sido imitados; pero solo superficialmente. Ninguna posee las virtudes sanativas, fortalecientes, y aliviantes de dolor que poseen los de Alcock. Además, son absolutamente sanos, porque no tienen Belladonna, Opio, ni ningún otro veneno.

Insista Vd. en que le vendan el genuino.

Fundada 1782:

PÍLDORAS DE BRANDRETH

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Agentes en España: J. URIACH & Ca., Barcelona.

Brandreth

LA HARINA MALTEADA VIAL

AUTODIGESTIVA

es la única que se digiere por sí sola

Recomendada para los NIÑOS ANTES Y DESPUÉS DEL DESTETE, durante la dentición y el crecimiento, como el alimento más agradable y fortificante. Se prescribe también a los estómagos debilitados a todas las personas que digieren difícilmente.

PARIS, 8, Rue Vivienne.

EN TODAS LAS FARMACIAS.

Invitación para participar á la próxima Gran Lotería

Garantizada por el Supremo Gobierno de Hamburgo

600,000
1000000

Marcos apróxo, Pesetas

600,000 = 14.000,000 Pesetas

La Lotería bien importante autorizada por el Supremo Gobierno de Hamburgo y garantizada por la Hacienda pública del Estado, contiene 85.000 billetes, de los cuales 41.225 deben obtener premios inclusive 8 premios extraordinarios.—Además se reparten al final de la lotería 43.775 billetes gratuitos valederos para la primera clase de la siguiente lotería.

Todo el capital asciende á

Marcos 8.325,120

ó sea en casi Pesetas

14.000,000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados cadaos 41.225 premios inclusive. 8 premios extraordinarios hallaran seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor en caso más fortuito de la primera clase pueda importar marcos 50.000, el de la segunda 55.000, asciendo en la tercera á 60.000, en la cuarta á 65.000 en la quinta á 70.000 en la sexta á 80.000, y en la séptima clase, pueda en caso más feliz, eventualmente importar 60.000, especialmente 300.000, 200.000, 100.000 marcos, etc.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco ó sellos de correo, remitiéndolos por Valores declarados, ó en libranzas de Giro Múltiplos sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra orden ó en lotes de cambio fácil á cobrar, por certificado.

Se pueden hacer entregas por nuestra cuenta tanto en el Crédito Lyonnais de Madrid.

En todo caso se debe mandarnos con el pedido el recibo correspondiente á Hamburgo.

Para el sorteo de la primera clase, cuesta:

1 Billete original entero: Pesetas 10

1 Billete original medio: Pesetas 5

El precio de los billetes de las clases siguientes como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se vera del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan provistos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provisoria de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no conviniera á los interesados, los billetes podrán devolverse nos pero siempre antes del sorteo y el importe remitido nos será restituido. Los pedidos deben remitirnos directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

5 de Junio de 1905

Valentín y C.^{ia}

HAMBURGO Alemania

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida

11	premio á marcos	30000			
11	premio á marcos	20000			
11	premio á marcos	10000			
21	premio á marcos	6000			
21	premio á marcos	5000			
11	premio á marcos	4500			
11	premio á marcos	4000			
11	premio á marcos	3500			
11	premio á marcos	3000			
11	premio á marcos	2000			
11	premio á marcos	1500			
11	premio á marcos	1000			
26	premio á marcos	500			
83	premio á marcos	300			
106	premio á marcos	200			
15	premio á marcos	100			
552	premio á marcos	300			
35048	premio á marcos	169			

14971 Premios á marcos 200, 144, 111, 110, 78, 45, 21.